


В сентябре месяце в школе прошло заседание круглого стола 
«Актуальные проблемы современности» научного общества учащихся 

«Фемида». В рамках заседания было озвучено несколько наиболее 
важных проблем нашего времени и нашего города. 

Самое живое обсуждение вызвали вопросы экологического характера, 
архитектурного однообразия города, отсутствие рабочих мест для 
молодежи, состояние городских дорог, недостаточного количества 

культурно-досуговых центров. 



РЕЗУЛЬТАТЫ ОПРОСА ЖИТЕЛЕЙ МИКРОРАЙОНА
ВОПРОС: Какая из проблем для вас самая главная?

ОТВЕТ: 
  



Что важнее всего для здоровья?  
(воздух, пища, вода, что-то другое)

ОТВЕТ: 



Если в городе приходится 5 кв.
м. зелени на одного человека, 
то в таком городе ещё можно 

жить человеку. У нас в 
Тольятти – 7 кв.м.было до 

пожаров .



 Интервью.
ИНТЕРВЬЮ С ЖИТЕЛЬНИЦЕЙ ГОРОДА  ТОЛЬЯТТИ КРЫЦИНОЙ ЕВГЕНИЕЙ, 

ПРОЖИВАЮЩЕЙ ПО АДРЕСУ: Б-Р. 50 ЛЕТ ОКТЯБРЯ ДОМ13 КВАРТИРА27, С 1960 
ГОДА

 Вопросы:
1) Сколько лет Вы живете в городе Тольятти?   
В городе я со своим мужем живу с 1960года. На этой улице с 1971года.   
 2) Участвуете Вы в озеленение нашего города?
     Конечно, участвовали и не раз .ходили на городские субботники, которые 

проводились      в парке старого города.
3) Какие деревья одни из первых были посажены в городе?
Первыми появился тополь, который мы и сажали,
 4) Почему Вы решили помочь городу в озеленение?
Когда мы переехали в этот город, он был без деревьев – пустой. Мы решили его 

сделать красивым и чистым.
5) А как Вы относитесь к тому, что тополя в нашем городе уничтожают?         
Очень отрицательно, ведь тополя можно считать « легкими» города. Они очищают 

наш город от загазованности.
 6) Кто оказывал помощь в посадке деревьев в городе?  
Никто нам не помогал в озеленении. Саженцы деревьев мы брали в лесу.
7) Как Вы думаете, если будут дальше уничтожать тополя, что случится в 

городе?
Будет очень большая загазованность. Такое количество машин и химических заводов 

загрязняют город. Если не останется деревьев, то наш город станет экологически 
опасным.



 Концентрация углекислого
газа на перекрёстке улиц
К. Маркса и Комсомольской
Превышает норму в 2 раза. 







 





Парк Центрального района
Каким он был.



Для города тополь 
очень ценное 

растение. 



Наши исследования.
     Для того, чтобы доказать 
сказанное выше, была 
проведена 
исследовательская работа. С 
разных крон тополей, 
растущих около дороги и в 
200 м. от неё, были взяты по 
10 листьев, примерно в 
одинаковой площади.









Исследования 
продолжаем

Вид растения

Активность бактерий 
до 

соприкосновения с 
фитонцидами

Активность бактерий 
после 

соприкосновения с 
фитонцидами

береза активны Гибель через 20 минут

тополь активны Гибель через 5 минут

черемуха активны Гибель через 3 
минуты

Вывод:    сок черёмухи и тополя обладает    
большими фитонцидными действиями.



Наши выводы.

Тополь нужен городу, так 
как он замечательный 

пылесборник, не боится 
загазованности и 

кислотных дождей.





Листовка
Сохраним тополь в нашем городе

В последнее время в нашем городе нещадно 
уничтожают тополя. Но сейчас доказано, что это растение 
удерживает на своей листовой поверхности больше пыли, 

чем все остальные лиственные растения. Тополь 
выдерживает  загазованность в отличии от хвойных, и 

выделяет много фитонцидов в воздух.



Карта микрорайона –     обозначены места, где планируем посадить  
тополь.



НАШИ РЕКОМЕНДАЦИИ.

1. Проводить информационную деятельность о 
защитных свойствах тополя через:

- средства массовой информации;
- агитационные плакаты.
2. Предприятиям-озеленителям:
- не проводить срубку тополя; 
- формировать шаровидную крону тополей, 

чтобы задержать образование тополиного 
пуха. 

3. Властям города Тольятти предложить 
рассмотреть возможность высадки 
«тополиных аллей» (мужских особей).





Борьба за чистоту воздуха 
в городе – не 

кратковременная 
компания, а кропотливая 

работа.



Спасибо за внимание


